



**DIPLOMACIA** Una filtración masiva revela fallos de seguridad en la UE **P8**



**ARTE** La nueva vida de la Real Fábrica de Artillería de Sevilla **P30**

## Los expresidentes de la Generalitat piden el fin de la huelga de hambre

### Sánchez y Torra pugnan hasta última hora sobre el formato de su reunión de hoy en Barcelona

P. RÍOS / À. PIÑOL / A. DíEZ  
Barcelona / Madrid

Los cinco expresidentes de la Generalitat piden en una carta a los cuatro políticos independentistas presos en huelga de hambre que la abandonen para garantizar su "vida y salud" y para que puedan participar en su defensa y en la política catalana. El llamamiento lo suscriben Jordi Pujol, Pasqual Maragall, José Montilla, Artur Mas y Carles Puigdemont, así como cuatro expresidentes del Parlament y el Síndic de Greuges (defensor del pueblo). La medida de presión la iniciaron hace tres semanas Jordi Sánchez, Jordi Turull, Qum Forn y Josep Rull, reclusos en Lledoners.

Entretanto, la reunión prevista para esta tarde en Barcelona entre Pedro Sánchez, presidente del Gobierno, y Quim Torra, *president* de la Generalitat, generó un pulso entre ambos sobre su formato. No será una cumbre de dos Gobiernos, afirma La Moncloa, pero desde el Govern se insiste en presentar el encuentro como tal. El Ejecutivo central prevé que se reúnan por un lado Torra y Sánchez, y en paralelo los vicepresidentes Carmen Calvo y Pere Aragonés, acompañados de algún ministro y *conseller*. **PÁGINAS 16 Y 17**

## El Constitucional vuelve a fallar contra Rajoy por burlar debates parlamentarios

J. J. GÁLVEZ, Madrid

El Tribunal Constitucional ha sentenciado que el Gobierno de Mariano Rajoy incumplió la ley al impedir el debate parlamentario de una propuesta sobre pensiones no contributivas. Es el segundo fallo en este sentido: en noviembre, otro fallo invalidó la negativa del Gobierno que estaba en funciones a rendir cuentas ante las Cámaras. **PÁGINA 18**

## Alemania busca extranjeros para 1,2 millones de empleos

### El Gobierno aprueba un paquete legislativo para atraer mano de obra cualificada de fuera de la UE y cubrir las vacantes

ANA CARBAJOSA, Berlín  
El Gobierno alemán aprobó ayer un ambicioso paquete legislativo para atraer mano de obra cualificada de países extracomunitarios y paliar la acuciante falta de trabajadores en algunos sectores y regiones del país. Los dos proyectos de ley, que aún deben pasar por el Parlamento, facilitan a los trabaja-

dores de fuera de la UE con formación media y alta acudir a Alemania a buscar trabajo en ciertas condiciones. También se abre la puerta a que se puedan quedar los demandantes de asilo rechazados, pero ya integrados en el mercado laboral. La iniciativa llega en un momento muy delicado en el que la extrema derecha ha con-

vertido la migración en un asunto políticamente ultrasensible. El número de empleos sin cubrir se encuentra en máximos: las estadísticas oficiales del Ministerio de Trabajo estiman que hay cerca de 1,2 millones de puestos vacantes, mientras en los registros de las oficinas de empleo ascendían en noviembre a 807.000. **PÁGINA 5**



Guardias civiles conducen a Bernardo Montoya tras salir de su casa en la reconstrucción del crimen. / R. G. G.

## La Guardia Civil cree que Montoya retuvo y violó en su casa a Luelmo

P. ORTEGA DOLZ / J. A. CAÑAS  
El Campillo (Huelva)

Bernardo Montoya confesó ayer que asesinó a la joven profesora Laura Luelmo en El Campillo, y que intentó violarla sin conseguirlo, pero esta versión —que persigue eludir una condena a prisión permanente revisable— no encaja con los datos que tiene la Guardia Civil. Los resultados de la autopsia confirman que sí hubo agresión sexual, y el hallazgo de abundantes restos de sangre en el domicilio del detenido, muy próximo al de la víctima, indica que fue en esa casa donde la retuvo, y no en el callejón sin salida al que se refirió en su declaración. Montoya fue conducido a la casa para reconstruir el crimen entre unos vecinos indignados que llegaron a romper el cordón policial. **PÁGINAS 24 A 26**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

WINE IN MODERATION EU  
EL VINO SOLO SE DEBE FRUSTRAR CON MODERACIÓN

RAMÓN BILBAO  
RESERVA

EL VIAJE COMIENZA AQUÍ

f t i www.bodegasramonbilbao.es

## Europa prohíbe el plástico de cubiertos, pajitas o bastoncillos

MANUEL PLANELLES, Madrid

La Unión Europea quiere ponerse en cabeza de la lucha contra la contaminación por plástico, uno de los grandes retos del medio ambiente. Las instituciones de la UE han alcanzado un acuerdo para prohibir la comercialización de pajitas, cubiertos de plástico o bastoncillos para los oídos. La medida se pone en marcha a una velocidad poco ha-

bitual: hoy se aprobará en el Consejo Europeo, la Eurocámara lo hará en el primer trimestre de 2019 y los países miembros deberán trasladar la directiva a sus legislaciones en 2021.

Los productos que se eliminarán de los supermercados son, según destaca la Comisión, los de usar y tirar que cuentan con "alternativas fácilmente disponibles y asequibles". **PÁGINA 27**